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平成 27年第 9回加西市教育委員会会議録 

 

1.  開会日時   平成 27年 9月 29日（火）  13時 30分 

2.  閉会日時      同 日        14時 40分 

3.  開催場所   加西市役所 １階多目的ホール 

4.  出 席 者   教 育 長       高 橋 晴 彦 

委    員       荒 木 貴 子 

委    員       渡 邊 隆 信 

委    員       内 藤 堯 雄 

委    員       多 田 久 子 

 

5.  上記出席者及び傍聴人を除き、会場に出席した者の氏名 

         教育次長           小 林   剛 

         市参事（子育て未来政策担当） 前 田 政 則 

         教育総務課長         中 倉 建 男 

         学校教育課長         柿 本 博 司 

         こども未来課長        伊 藤   勝 

         生涯学習課長         森   幸 三 

         図書館長           上 坂 寿 人 

         総合教育センター所長     安 富   均 

         生涯学習課主幹        永 井 信 弘 

         教育総務課総務係長      伊 藤 陽 子 

 

6. 付議事項 

議案第５１号 加西市教育委員会事務局組織規則の一部改正について 

 

7. 議題となった動議を提出した者の氏名 

      なし 

 

8. 質問及び討議の内容 

 

議案第５１号 加西市教育委員会事務局組織規則の一部改正について 

 

教育総務課長より、加西市教育委員会事務局組織規則の一部改正について説明する。 

加西市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則を別紙のとおり制定したいので、
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委員会の議決を求める。平成 27年 7月 1日付けの機構改革に伴い、「文化スポーツ課」を「生

涯学習課」に改め、芸術文化係と社会体育係を市長部局に移した。また、図書館の「郷土資

料係」を、生涯学習課の「市史文化財係」に移した組織にしていると説明する。 

教育委員より、実質職員数について質問があり、生涯学習課長より、生涯学習係は１名減

で、市史文化財係は１名増なので実質は変わらないと回答する。 

教育委員より、図書館で保存していた文化財資料はどうするのかとの質問があり、生涯学

習課長より、資料は文化財整理室に保管していると回答する。 

 

9. 議決事項 

 

議案第５１号 加西市教育委員会事務局組織規則の一部改正について 

 

   原案どおり可決 

 

10. 報告事項 

 

（1）教育長の報告  

 

この１月間の主な事項について 9項目を報告する。 

１．運動会、体育祭について 

9月 12日に中学校体育祭、9月 19日に小学校 6校の運動会を実施した。5校の小学校

は、春に実施したため、春に統一実施の意見も聞いているが、学校運営等の関係で、こ

の時期にという声もある。一方で、熱中症対策として春に行うところも増えているよう

に聞いているので、地域、保護者の声を反映し決定するように校長会で依頼した。 

 幼稚園、保育園の統合で、平成 29年春に九会幼児園と別府幼児園が統合され、（仮称）

加西こども園がオープンする。次に北条幼稚園と北条西保育園が統合し、（仮称）北条西

こども園とし、中学校区に１こども園の開設を目指している。泉地区については、方向

性が示されている。 

幼児園児が、地元小学校の運動会に参加できないため、九会小学校と富合小学校は春

と秋に別々に開催すべきとの意見もある。今後の検討課題である。 

２．9月議会の概要について 

 議案において、補正予算の子育てハンドブック作成、認定多聞こども園整備補助、私

立保育所等運営費交付金の増額、公立保育所修繕や園児増に伴う材料費・給食材料費の

増額、老朽化したオークタウン加西テニスコートの全面改修は可決になった。 

平成 26年度決算について承認された。 
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一般質問は 7項目があった。 

① 幼保統合のスケジュールは、前述の通り。 

② 市長公約の保育料無料化は、4歳から 5歳について平成 28年度から対応予定。 

③ 18歳選挙法の成立に対する教育委員会の対応は、主権者教育の出前授業を行う。 

④ 青野原俘虜収容所の活用は、100周年記念イベントを行う。 

⑤ 北条中学校自転車通学は、安全対策の状況と評価を報告する。 

⑥ 保育料の軽減対策は、無料化でなく、3歳未満の保育料軽減を段階的に検討する。 

⑦ 石仏の活用は、日本文化遺産へ申請し活用を行う。 

３．9月 7日と 9月 25日開催の社会教育委員会について 

  「第２期加西市教育振興基本計画策定に伴う社会教育関係の施策の方向性」について、

第１期の成果と検証、第２期にかかる基本方針と取組実践、今後の社会教育の方向性に

ついて再検討を行った。 

４．9月 17日開催の加西市女性団体連絡会について 

事業計画、子育て応援ネット推進事業、北播磨地区子育て応援ネット交流大会におい

て協議した。校区単位で、地域子供見守り隊へ参加、ワッショイスクールへ参加するこ

とで支援をいただいている。 

  女性活躍推進法、女性の登用、安倍政権 2030を成長戦略の中枢に掲げる管理職の登用

の現状を報告した。現在、学校での女性管理職は 0 名である。その原因として教頭職の

雑務、拘束時間がネックとなっている。これを解決しないと組織は発展しないため、市

を挙げての検討が必要である。 

５．中央公民館長について 

現館長が、9月末で退職するので、10月 1日から新館長が就任する。 

６．予算編成について 

  教育の力で地域創生を図っていくため、学力向上、教師力向上に向けた予算の充実を

考えている。 

７．代表区長会について 

9月 25日に開催された。教育委員会に関する議題と指摘は無かった。 

８．図書館協議会について 

9月 28日に開催された。平成 26年度実績と平成 27年度事業について報告し、意見等

を求めた。児童書の充実とスポンサー制度のＰＲ等についての提言を受けた。 
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（2）教育総務課長の報告  

 

教育総務課長より、教育施設耐震化工事等進捗状況について報告する。富田小学校南校舎

地震改築工事は、最終の外構工事を行っている。宇仁小学校渡り廊下設置工事は、グラウン

ド整備工事を行っている。西在田小学校地震改築工事は、基礎工事を行っており、10月に建

前を行う予定である。九会小学校北校舎・賀茂小学校・下里小学校北校舎耐震補強工事は、

完成の部分引き渡しを受け順次工事を進めている。天井等非構造部材落下防止対策工事の内、

小学校はほぼ完成し 9 月より使用している。また、中学校の武道場も加西中学校を除き、9

月より使用している。富田小学校太陽光発電設備設置工事は、ほぼ完成している。 

 

（3）学校教育課長の報告  

 

学校教育課長より、市教育委員会指定学習指導研究発表会について報告する。今年度は、

日吉小学校（10月 22日）、泉小学校（11月 11日）、北条小学校（11月 13日）の３小学校の

研究発表を予定している。３校とも発表教科は算数である。 

次に、「加西市中学校部活動ガイドライン」について報告する。定例校長会にて、案の段

階のガイドラインについて意見を聞いた。その後、加西市中学校部活動ガイドライン策定委

員会を開催し、当該資料の内容で決定した。10月中旬に、Ａ４サイズ（表裏）１枚のパンフ

レットを作成し、小学６年生の児童全員に配付予定である。また、市のホームページ、かさ

い教育ネットにも順次掲載予定である。 

 

（4）こども未来課長の報告  

 

こども未来課長より、平成 28 年度幼稚園・保育所・幼稚園・認定こども園の入所申込に

ついて報告する。昨年度、制度が大きく変更になったが、今年度は、昨年度から制度上の変

更は特にない。年齢に応じて、保育を必要とするかどうかにより、教育利用と保育利用に分

かれる。認定こども園については、教育利用の３歳児の申込みが増加しており、定員を超え

て申込みがあった場合は、私立園においては先着順、公立園においては抽選となる。教育利

用、保育利用ともに受付期間は、平成 27年 10月 1日から 11月 30日までである。 

 

（5）生涯学習課長の報告  

 

生涯学習課長より、公民館まつりについて報告する。10 月 17 日、18 日に南部公民館、10

月 24日、25日に善防公民館、11月 7日、8日に北部公民館でそれぞれ開催される。 
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（6）図書館長の報告  

 

図書館長より、図書館まつりについて報告する。10 月 25 日に開催する。雑誌リサイクル

フェア、キッズクラフト、アロマセラピー体験、弦楽クラシックライブを行う。 

 

（7）総合教育センター所長の報告  

 

 総合教育センター所長より、平成 27年度研修講座の中間まとめについて報告する。本年度

も昨年度同様に、対象となる教職員が受講する講座、対象となる教職員と希望する教職員が

受講する講座、希望する教職員が受講する講座、市民教養講座の４種類を設けた。また、小

学校の教科担当者会と連携した「小学校理科実験講座」に引き続き、新たに「小中連携教育

研修講座」を実施した。さらに、「学力向上授業実践講座」、「教育フォーラム」を実施した。

8月 31日現在で、31講座が終了し、受講者合計 889名である。 

 受講者にアンケートを実施し、５段階評価基準で 4.64ポイントであった。昨年同時期より

0.1ポイント上昇した。これまでの研修講座においての成果と課題を報告する。 

教育委員より、連携教育の進め方について、具体的内容の質問があり、総合教育センター

所長より、昨年度、小中連携推進プランを策定した。１年目であり、学習指導、児童生徒理

解、研究等、各観点から目標を定め、中学校区ごとの特色ある取組を進めるということで、

取り組んでいる。概ね、前年度より追加した内容での取組が増えてきている。各教科の小中

連携研究発表会、子ども達に統一した重点目標を定め、学習面や生活面等、行事の連携を進

めている。９年間の系統性のある学びの実現が難しく、９年間のカリキュラムを策定し、取

り組んでいるが、時間と労力が必要であり、適切であるのかどうか、校長会で意見交換をし

ながら検討している。昨年度よりも進捗状況は進んでいると回答する。 

 教育委員より、教育フォーラムについて、現場の先生による実践発表は、具体的な内容で、

講師の方の講評も適切であってよかった。このフォーラムに参加された先生方の意見や感想

について質問があり、総合教育センター所長より、教育フォーラム開催後、普段は小・中・

幼の先生方はそれぞれの学校園の面しか見ることができない。フォーラム発表の中で、他の

学校・園の様子を感じて実感していただくことで、いろいろな形で広がっていくと思う。時

間のかかるやり方ではあったが、加西市の教育がどうあるべきかを示していただいたと回答

する。 

 

11. 協議事項 

 

      なし 
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12. 教育委員の提案 

 

      なし 

 

13. 今後の予定について 

 

 ・平成 27年第 10回定例教育委員会 10月 26日（月）13:00～ 市役所１階多目的ホール 

 

 ・平成 27年第 11回定例教育委員会 11月 24日（火）13:30～ 市役所１階多目的ホール 

 

 

 

この会議録は、事務局職員が作成したものであるが、真正であることを認めここに署名す

る。 

 

 

平成 27年 9月 29日 

 

出席者 

 

             (出席者署名) 

 

 


